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  ATA DA 115ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA DE PRODUÇÃO DA 
ESCOLA DE ENGENHARIA DE PETRÓPOLIS 

Ao décimo dia do mês de setembro de dois mil e vinte e quatro, às nove horas e seis minutos 1 

(Horário de Brasília) em modelo remoto, através da plataforma do Google Meet, no link 2 

meet.google.com/fue-ocxy-dqx, aconteceu a 115ª Reunião Departamental Ordinária do 3 

Departamento de Engenharia de Produção da Escola de Engenharia de Petrópolis (PDE), sob 4 

a Presidência da Prof.ª Ana Carolina Scanavachi Moreira Campos, Chefe de departamento. 5 

Compareceram à reunião os seguintes professores efetivos: Alexandre Silva Pinheiro, Ana 6 

Carolina Rios Coelho, Anderson Lopes Belli Castanha, Anibal Alberto Vilcapoma Ignácio, 7 

Fabio Ribeiro Cerqueira, Flávio D’Angelo Pereira da Silva, Sueli Melo Braga e Wagner 8 

Figueiredo Sacco, justificaram sua ausência os professores efetivos: Bruno Guimarães Torres 9 

e Carmen Lucia Campos Guizze, por estarem de férias e Moacyr Amaral Domingues 10 

Figueiredo; também participaram os professores substitutos: Alan Marinho Costa, Allana 11 

Kedry Matos Mattos, Luis Gustavo Soares de Oliveira e Maria Fernanda Zelaya Correia; 12 

esteve presente ainda a Servidora Técnico-Administrativa Daísia Fernandes de Faria Fones. A 13 

Presidente da reunião informou sobre a necessidade de retirada do ponto de pauta 14 

“Aprovação da Ata da 114.ª reunião departamental extraordinária do PDE, realizada em 15 

23/08/2024” e submeteu à plenária a inclusão do ponto "Aprovação da solicitação para a 16 

contratação da segunda colocada, Fernanda Santana de Paulo, no processo seletivo 17 

simplificado para professor substituto na área de Química, Ciência dos Materiais e 18 

Engenharia da Sustentabilidade, em substituição ao professor Anibal Alberto Vilcapoma 19 

Ignacio, que foi nomeado ao cargo de Diretor da unidade" à pauta enviada previamente, 20 

sendo aprovada por unanimidade, a pauta final ficou definida conforme segue: 1) Informes; 21 

2) Aprovação da Ata da 110.ª reunião departamental ordinária do PDE, realizada em 22 

09/04/2024; 3) Aprovação da Ata da 113.ª reunião departamental ordinária do PDE, 23 

realizada em 13/08/2024; 4) Referendo do Ato de Aprovação da solicitação de renovação de 24 

contrato do professor substituto de Processos de Produção e Engenharia Econômica, 25 

Gédison Peixoto de Oliveira Júnior, por mais seis meses; 5) Referendo do Ato de Aprovação 26 

da solicitação de contratação da segunda colocada, Fernanda Santana de Paulo, da seleção 27 

simplificada para professor substituto na área de Química, Ciência dos Materiais e 28 

Engenharia da Sustentabilidade; 6) Aprovação da renovação do contrato da professora 29 

substituta Maria Fernanda Zelaya Correia e prorrogação por seis meses; 7) Aprovação da 30 

renovação do contrato do professor substituto Washington Inacio de Souza Soares e 31 

prorrogação por seis meses;  8) Aprovação da composição da Banca Avaliadora do PDE na 32 

XXVI Semana de Monitoria da UFF; 9) Aprovação da solicitação para a contratação da 33 

segunda colocada, Fernanda Santana de Paulo, no processo seletivo simplificado para 34 

professor substituto na área de Química, Ciência dos Materiais e Engenharia da 35 

Sustentabilidade, em substituição ao professor Anibal Alberto Vilcapoma Ignacio, que foi 36 

nomeado ao cargo de Diretor da unidade; 10) Assuntos Gerais. Dando continuidade aos 37 

itens anteriores, a Prof.ª Ana Carolina Campos iniciou os Informes mencionando que nem 38 



todas as notas finais do 1.º semestre de 2024 foram lançadas no prazo estipulado, 39 

reforçando a importância de cumprir as datas estabelecidas no calendário da UFF. Ela 40 

explicou que o lançamento das notas é crucial para que os alunos possam se inscrever nas 41 

disciplinas do semestre seguinte. Além disso, solicitou que os resumos de notas e os diários 42 

de classe assinados sejam encaminhados ao departamento. Para os professores que ainda 43 

não lançaram as notas, pediu que enviem essas informações ao departamento para que 44 

possam ser inseridas no sistema durante o período de ajustes. Em seguida, informou que o 45 

departamento solicitará, via e-mail, que os docentes elaborem e entreguem os programas 46 

de atividades das disciplinas do semestre 2024/2 até o dia 18 de setembro, onde os 47 

programas devem ser assinados e entregues em formato físico ou digital. Também será 48 

solicitada a entrega do Plano de Atividade Docente referente ao semestre 2024/2, com 49 

registro das horas dedicadas a ensino, pesquisa e extensão, de modo a contemplar a carga 50 

horária semanal de 20, 40 ou 40 horas DE até a mesma data. Sobre a Agenda Acadêmica UFF 51 

2024, comunicou que as atividades na PEP ocorrerão entre 16 e 18/10, devido ao feriado do 52 

dia 15 e que durante esses dias, não haverá aulas, permitindo a participação dos alunos nas 53 

atividades da Agenda Acadêmica. Ela lembrou que o recesso de fim de ano está confirmado 54 

para o período de 23/12/2024 a 05/01/2025. Ainda nos informes, a chefe do PDE relatou 55 

que o departamento, junto à coordenação e direção, enviou um ofício à Reitoria informando 56 

sobre a oferta incompleta de disciplinas no segundo semestre de 2024, em razão da não 57 

renovação de contratos de professores substitutos. Então encerrou os informes do PDE 58 

comunicando que o professor Bruno solicitou afastamento de curto prazo, entre 04 e 07 de 59 

novembro, para participar do Simpósio Brasileiro de Pesquisa Operacional (SBPO) em 60 

Fortaleza/CE e que como o afastamento é de curto prazo, não necessita de aprovação da 61 

plenária. Seguindo os informes da Unidade, o professor Aníbal comunicou que, entre os dias 62 

10 e 15 de setembro, o estacionamento do campus será utilizado pela Prefeitura de 63 

Petrópolis para a realização de um projeto de castração gratuita de cães e gatos. O diretor 64 

da PEP informou ainda que, foram aprovadas pelo Conselho Universitário a RESOLUÇÃO 65 

CUV/UFF Nº 395/2024 – referente ao CÓDIGO DE CONDUTA ÉTICA DOS AGENTES PÚBLICOS 66 

DA UNIVERSIDADE FEDERAL FLUMINENSE – UFF, com algumas modificações da proposta 67 

elaborada por comissão própria baseada em consulta pública realizada em 2023 e a 68 

RESOLUÇÃO CUV/UFF Nº 396/2024 referente a criação da Corregedoria Setorial da 69 

Universidade Federal Fluminense, que tem por finalidade assessorar a Administração Central 70 

da Universidade na coordenação, planejamento, organização e execução das atividades 71 

correcionais, visam garantir a promoção e a defesa dos direitos dos discentes, servidores 72 

docentes e técnicos administrativos, bem como da comunidade universitária nas instâncias 73 

acadêmicas e administrativas da Universidade. Ele finalizou os informes da Direção contando 74 

que em reunião realizada na semana passada com o magnífico vice-reitor Fábio, foi 75 

solicitada a disponibilização da vaga de substituição para o cargo de diretor da PEP, a qual foi 76 

autorizada e encaminhada à CPD para consolidação da vaga de professor substituto ser 77 

alocada para o PDE. Passada a palavra à professora Ana Carolina Rios para os informes do 78 

curso, a coordenadora do PCE informou que, com o início do período de inscrição em 79 

disciplinas, a secretaria da coordenação costuma receber muitos pedidos de dispensa de 80 

disciplinas e quebra de requisitos, sendo que muitos desses são pedidos repetidos, já 81 

analisados e indeferidos em semestres anteriores, dizendo ainda que por esse motivo, foi 82 

aprovado pelo Colegiado de Curso um formulário específico para esses pedidos. Durante o 83 

período de greve no semestre 2024/1, os critérios foram revisados. A coordenadora solicitou 84 

que os docentes, quando procurados pelos alunos com dúvidas sobre esses assuntos, 85 

encaminhem-nos à secretaria da coordenação para o preenchimento do formulário, o qual 86 

será analisado e deliberado pelo Colegiado do Curso. Passando ao segundo ponto de pauta, 87 



Aprovação da Ata da 110.ª reunião departamental ordinária do PDE, realizada em 88 

09/04/2024, a Chefia do departamento apresentou a Ata da plenária departamental 89 

ordinária do mês de abril, para aprovação e a referida Ata foi aprovada, com abstenção dos 90 

professores Sueli e Anderson. No terceiro ponto de pauta, Aprovação da Ata da 113.ª 91 

reunião departamental ordinária do PDE, realizada em 13/08/2024, a Chefe do PDE 92 

apresentou a Ata da plenária departamental ordinária do mês de agosto, para aprovação e a 93 

referida Ata foi aprovada, com abstenção dos professores Sueli e Anderson. Após o pedido 94 

de retificação pela Prof.ª Ana Campos, a ata da última reunião ordinária foi aprovada. Já no 95 

quarto ponto de pauta, Referendo do Ato de Aprovação da solicitação de renovação de 96 

contrato do professor substituto de Processos de Produção e Engenharia Econômica, 97 

Gédison Peixoto de Oliveira Júnior, por mais seis meses, a chefe do PDE apresentou o 98 

referido Ato a ser referendo da plenária, apesar de saber que da impossibilidade de 99 

renovação do contrato do professor substituto Gédison, pois a vaga ocupada pelo professor 100 

era emprestada do banco de professores equivalente e foi devolvida ao departamento de 101 

origem. Posto isto, o Ato foi referendo por unanimidade. No quinto ponto, Referendo do 102 

Ato de Aprovação da solicitação de contratação da segunda colocada, Fernanda Santana 103 

de Paulo, da seleção simplificada para professor substituto na área de Química, Ciência 104 

dos Materiais e Engenharia da Sustentabilidade, a professora Ana Carolina Campos explicou 105 

que, devido ao pedido de rescisão de contrato da professora substituta Laís Gomes Ramos, 106 

realizado em 13/08/2024, foi necessário aprovar ad referendum a solicitação de contratação 107 

da segunda colocada da referida seleção, visando à celeridade no processo e à garantia da 108 

oferta das disciplinas dessas áreas no próximo semestre. Mesmo ciente de que, em 109 

03/09/2024, tal solicitação foi indeferida pela DGLD/CPD, pois a vaga utilizada pela 110 

professora Laís do banco equivalente está vinculada a nomeação de professor efetivo que 111 

deverá ocorrer nos próximos meses, a chefe do PDE apresentou a solicitação para 112 

conhecimento e referendo do Ato, sendo este referendado por unanimidade.  No sexto 113 

ponto de pauta, referente à aprovação da renovação do contrato da professora substituta 114 

Maria Fernanda Zelaya Correia e sua prorrogação por seis meses, a Chefe do PDE informou 115 

que o atual contrato da Prof.ª Maria Fernanda Zelaya Correia tem término previsto para 116 

26/10/2024 e que a professora está alocada nas disciplinas PDE00035 - Processos de 117 

Produção, PDE00040 - Controle Estatístico de Processos e PDE00041 - Confiabilidade de 118 

Produtos e Processos, no próximo semestre. A Chefe recomendou a prorrogação do 119 

contrato por mais seis meses e a solicitação foi aprovada por unanimidade pela plenária. Já 120 

no sétimo ponto de pauta, referente à aprovação da renovação do contrato do professor 121 

substituto Washington Inacio de Souza Soares e prorrogação por seis meses, a Chefe do 122 

PDE disse também que o atual contrato do professor Washington tem término previsto para 123 

11/10/2024 e que o professor está alocado nas disciplinas PDE00009 - Física I, PDE00011 - 124 

Física III e PDE00013 - Mecânica Geral, no próximo semestre. A Chefe recomendou a 125 

prorrogação do contrato por mais seis meses ao que foi aprovada por unanimidade pela 126 

plenária. Então no oitavo ponto de pauta, Aprovação da composição da Banca Avaliadora 127 

do PDE na XXVI Semana de Monitoria da UFF a Prof.ª Ana Carolina Campos apresentou a 128 

solicitação do Coordenador de Monitoria do PDE de designação da banca avaliadora a ser 129 

composta pelos docentes Bruno Guimarães Torres – como presidente, Allana Kedry de 130 

Matos Mattos, Maria Fernanda Zelaya Correia e Anderson Lopes Belli Castanha – como 131 

suplente para apreciação da plenária. Posto isto, a plenária aprovou a referida composição 132 

de banca por unanimidade. No nono ponto de pauta, Aprovação da solicitação para a 133 

contratação da segunda colocada, Fernanda Santana de Paulo, no processo seletivo 134 

simplificado para professor substituto na área de Química, Ciência dos Materiais e 135 

Engenharia da Sustentabilidade, em substituição ao professor Anibal Alberto Vilcapoma 136 



Ignacio, que foi nomeado ao cargo de Diretor da unidade a chefe do departamento 137 

informou que, com o início das aulas no dia 23 do corrente mês, há necessidade urgente de 138 

contratar a professora, a fim de não comprometer as aulas de três disciplinas do 139 

departamento. Além disso, como a vaga de substituição do Diretor da PEP nos foi 140 

disponibilizada, ela apresentou para apreciação da plenária a solicitação de contratação da 141 

professora Fernanda. Diante disso, a plenária aprovou por unanimidade a solicitação de 142 

contratação da segunda colocada no processo seletivo simplificado para professor 143 

substituto na área de Química, Ciência dos Materiais e Engenharia da Sustentabilidade, 144 

conforme os Editais de Abertura n.º 11/2023 e de Homologação n.º 37/2023, bem como o 145 

processo n.º 23069.150206/2023-95, em substituição ao professor Aníbal Alberto 146 

Vilcapoma Ignacio. Assim no último ponto de pauta, Assuntos Gerais, A professora Ana 147 

Carolina Rios apresentou os resultados da pesquisa em consulta aos alunos egressos sobre 148 

suas opiniões após formação no Curso de Engenharia de Produção de Petrópolis, 149 

agradecendo ao professor Bruno pelo trabalho realizado e destacando a satisfação dos ex-150 

alunos com a formação recebida na graduação. Nada mais havendo a tratar, a professora 151 

Ana Carolina Campos encerrou a reunião às dez horas e um minuto. Para constar, eu, Daísia 152 

Fernandes de Faria Fones, lavrei a presente ata, que segue assinada pela presidente da 153 

plenária.  154 
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